

5月の主な行事予定

日	曜日	内容	放課後遊び
1	水	即位の礼	
2	木	国民の休日	
3	金	憲法記念日	
4	土	みどりの日	
5	日	こどもの日	
6	月	振替休日	
7	火	安全指導日 青葉読書旬間(～17日) 4年校外学習(消防詰所/3・4h)	○
8	水	5h授業 水曜時程	○
9	木	たてわり班活動(清掃始) 3・4年式小交流(2h) 鼓隊(放)	SC ○
10	金	1～3年遠足(若郷)	○
11	土	4h授業 土曜授業	×
12	日		
13	月	全校朝会 委員会	○
14	火	6h授業 避難訓練(集団下校/6h)	×
15	水	5h授業 水曜時程	SC ×
16	木	遠足予備日(1～3年5h授業) たてわり班活動(遠足延期時はなし) 鼓隊(放)	○
17	金	内科検診(14:00～) 1年5h授業 式小交流予備日	○
18	土	トライアスロン大会	○
19	日		
20	月	全校朝会 6年移動教室(～25日) 6h授業(4～6年)	○
21	火	3年校外学習(若郷会館/1・2h)	○
22	水	6h授業(4～6年) 水曜時程	○
23	木	たてわりなし 鼓隊(放)	○
24	金		SC ○
25	土		
26	日		
27	月	全校朝会 委員会	○
28	火	5h授業 鼓隊(5h)	×
29	水	4h授業 水曜時程	×
30	木	5h授業 たてわり班活動	SC ×
31	金	食育朝会(各教室)	○

【スクールカウンセラー来校予定日】 *行事予定の「SC」表示が来校日です。

- 【生活指導目標】 きまりを守って行動しよう
- 【安全指導目標】 校内での安全な過ごし方を考えよう
- 【保健指導目標】 健康な習慣を身に付けよう 朝ごはんを食べよう
- 【給食指導目標】 朝ごはんを食べよう



学びの庭

No.132 5月号
平成31年4月26日
新島村立新島小学校
学校だより

「花鏡」(奥段抜粋)

しかねば、当流に、万能一徳の
一句あり。
世阿弥

初心忘るべからず。

是非の初心忘るべからず。

時々の初心忘るべからず。

老後の初心忘るべからず。

「三三」 今も昔も口伝はく。

”初めて“が始まりました!

校長 河津 力

四月八日の入学式で十五名の新入生を迎え、八十三名で新年度が始まりました。一年生では、先週から給食、行事「一年生を迎える会」、今週から朝会・集会、五時間授業の開始など、“初めて”のことに目をキラキラさせながら取り組んでいます。

先日、二年生が一年生に向けて“初”のリーダー役となる「学校探検」の学習がありました。二年生は、この日のために案内する場所の説明を一生懸命考えたり、グループの分担について何度も練習をしたりするなど、“絶対に成功させるんだ!”という思いが伝わってくるものでした。また、一年生も学校で“初めて”入る場所もあり、最初は恐る恐るという感じでしたが、優しくリードしてくれる二年生のお陰で、どのグループからも「とても楽しかった!」という感想が聞かれました。

誰にとっても初めてのことは、期待や不安、緊張もしたりするのですが、“その時その時”に頑張ったこと、成功や失敗も、次への大切なステップとなります。子供たちのそうした“時々”を見逃さずに、そっと見守ったり、そっと背中を押したりできればと思います。

離任者挨拶

新島小学校での三年間。自分を信じて走って参りました。たくさんの喜びもありましたが、思うようにいかないときにいただいた皆様からの温かい言葉かけと子供たちの素直さに励まされ、勇気をもらったことが一番うれしかったです。

この時間、人との出会いは、私の宝物です。本当にありがとうございます。子供たちが、郷土に誇りと自信をもち、モヤイの心で人に接することができる新島っ子になることを願っています。子供たちの成長を今後も応援していきます。

前校長 加藤 謙二

新島小学校の子供たちに教えているつもりが、試され、教えられ……。日々の学習、学校生活、たくさんの行事など、子供たちの輝く姿を見て、「努力は裏切らない」ことを新小の子供たちが証明してくれました。プライベートでも新島だからこそできた経験をさせていただきました。それは自分の財産として、素敵な思い出として刻まれています。若郷、本村の方々の温かい心配りに助けられた五年間でした。心より感謝しております。ありがとうございます。

前四年担任 島田 聖也

新島の空、海、風、星、草花：…そして島の人の温かさや子供たちの笑顔。それらを思い出すたびに、「また、島の先生をやりたいな。」そんな思いでいっぱいになります。新島で小学校の子供たちと楽しく過ごした三年間が、私にとって大切な宝物となりました。三年間多くの方々に御支援御協力いただき、ありがとうございます。新島がこれからも笑顔と幸せがいっぱいの島であり続けることを、遠くより祈っています。

前算数少人数担当 大島 裕史

チャレンジの担任として始まった一年目は、様々なクラスに入らせていただいたことで、それ以降も、多くの学年の子供たちと交流することができました。自然に囲まれた環境で心優しい子供たちと過ごす日々は、温かで穏やかでした。また、三年間の様々な場面において、保護者の皆様や地域の皆様に、度々御協力いただきましたことを心より感謝申し上げます。今まで、本当にありがとうございました。

前三年担任 齋藤 真紀子

一年間の短い期間ではありましたが、新島小学校の生徒さん、保護者の方々に温かく接していただき、楽しい一年間でした。現在は学校とは関係のない所で事務の仕事をしていきますが、生徒さん達の明るい声を懐かしく思っています。また機会がありましたら、ぜひ新島で仕事をしたいと思っています。大変お世話になりました。

前事務 谷津 真佐子

毎週、プロペラ機での通勤は、スリル満点で、生きていることを実感しながら生活する一年でした。島の子供たちや保護者の方々の温かさ、暖かな気候に、私の方が癒されていたようにも感じます。一年間という短い間でしたが、温かく迎えてくれる子供たち、保護者の皆様、そして新島に、心から感謝しております。ありがとうございます。

前カウンセラー 車田 啓

一年生を迎える会

児童委員会担当 滝澤雄一朗
今年度も、四月十九日(金)に新島小学校の「一年生を迎える会」が行われました。

三年生が準備してくれた花のアーチをくぐり、元気に入場した一年生。自己紹介では、一人一人が自分の名前、好きな物を全校児童の前で発表しました。しっかりとした声で発表する姿に「小学校生活を頑張るぞ」という意欲が伝わってきました。「ドキドキドン一年生」の歌も、伸び伸びとした歌声を披露しました。二年生から朝顔の種が入ったメダルを受け取ったときは、どの子もとても嬉しそうでした。

四、五、六年生は、一年生の前で初めての鼓隊演奏を行いました。堂々とした音が体育館いっぱい響きわたり、その迫力に一年生も圧倒されていました。一年生の目には、高学年のお兄さん、お姉さんの姿が格好良く映ったことでしょう。全校児童八十三名が、これから先、様々な場面で関わり合いながら成長していく姿を見せてくれることでしょう。

特別支援教室「チャレンジ」

チャレンジ担当 滝澤雄一朗 鈴木千夏
「特別支援教室」と聞くと、馴染みのない言葉に、身構えてしまう方もいるかもしれません。しかし、その実態は、一人一人のつまずきを改善していくことのできる『きつかけの場』です。

通常の学級に在籍している子供たちを対象に行っている「チャレンジ教室」は、子供たちの困り感の原因を見付ける所から始まります。その後、その困り感に寄り添い、根本的な課題の解決を目的とした学習を行っています。

学習内容は、子供たちが個々に抱える困り感によって変わってきます。学習に関すること、対人関係に関すること、身体感覚に関すること等々。目的に応じて、様々な教具を用いたり、環境を操作したりすることにより、柔軟に対応することが出来ます。

今年度は、滝澤と鈴木がチャレンジを担当します。担任とはもちろんのこと、スクールカウンセラーや専門・医療機関等とも連携をとり、よりよい支援の方法を検討します。その際、個人の秘密は固く守られます。

学年が下になればなるほど、子供たち自身が自分の困り感に気付くのは難しいと考えられます。子供たちと生活する中で、御家庭で気付いたこと、お困りのことがあったとき、そして、お子さんの口から困り感について話があったときなど、一人で悩まず、お気軽に御相談ください。質問のみでも受け付けています。

新任者より

スクールカウンセラーの岡本覚(かく)です。新年度が始まり、わくわくしている子供もいれば、不安そうな表情の子供もみられました。困ることや苦手なことはそれぞれ違います。そのため保護者の皆様も日々奮闘していらつしやると思っています。一度ですぐ解決とはいかない問題も少なくありませんが、さまざまな角度から子供のことを考えるお手伝いができれば幸いです。

スクールカウンセラー 岡本 覚